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POLITICA

Moggia: "Dobbiamo imparare a
programmare i flussi, non a chiuderci"
Il sindaco uscente di Monterosso, candidato per un secondo mandato, illustra le
sue proposte sui temi della manutenzione del territorio, della sicurezza, del
turismo e dei rapporti con il Parco.

Cinque Terre - Val di Vara - Cinque anni fa
ha messo per la prima volta piede all'interno
della Sala del consiglio comunale per giurare in
qualità di sindaco di Monterosso. Emanuele
Moggia, monterossino doc e ingegnere delle
telecomunicazioni, dopo cinque anni intensi si
candida a 44 anni per il secondo mandato,
sempre alla guida della lista "Monterosso Bene
Comune".

Quali sono, secondo lei, le priorità per un territorio come quello di Monterosso?
"La manutenzione e la sicurezza sono i temi più stringenti per il nostro territorio. Per
centrare questi obiettivi sono necessari anche grandi progetti, come quello del canale
scolmatore che abbiamo iniziato ad affrontare da qualche tempo. Si tratta di un percorso
lungo e complesso, per un'opera colossale che è l'unica via per offrire garanzie a un
territorio fragile. Abbiamo subito una tremenda alluvione nel 2011, una nel 1966 e i
documenti storici ci dicono che anche all'inizio del Novecento ci fu un evento simile. Di fatto
ogni 50 anni si verificano eventi meteorologici di grave entità. Si parla spesso di opere per
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la riduzione del rischio, ma l'unica soluzione per Monterosso è proprio il canale scolmatore
che intercetti il Torrente Morione a metà dell'abitato e scarichi direttamente a mare. Si tratta
di un intervento da 10/12 milioni di euro, che si può affrontare solamente con risorse
ministeriali o governative. Da parte nostra abbiamo messo in campo la lungimiranza per
avviare qualcosa di grande che potrà avere una grande importanza per le prossime
generazioni. Ma, come dicevo, è un lavoro complicato, che deve essere portato avanti con
competenza. Per il momento abbiamo stanziato 80mila euro per i sondaggi geotecnici e
geognostici sulla montagna lungo la quale scorre il torrente. I dati raccolti serviranno per
realizzare il progetto preliminare (al quale dovranno seguire il definito e l'esecutivo) per il
quale abbiamo già messo a bilancio 100mila euro lo scorso febbraio. Quando la prima fase
della pianificazione sarà pronta verrà realizzato il progetto definitivo: abbiamo già l'intesa
con la Regione, che ci aiuterà nel reperimento delle risorse necessarie. De Gasperi diceva
che i politici devono guardare alle prossime generazioni, non alle prossime elezioni, ed è
quello che abbiamo fatto e che continuiamo a fare, visto che non credo proprio che sarò io
il sindaco che riuscirà a portare a termine questa opera, anche nel caso di un secondo
mandato. Non so se i miei figli o i miei nipoti potranno vedere lo scolmatore concluso, ma
se così sarà avranno la garanzia di essere al riparo dagli effetti di eventi catastrofici. Avverto
il merito e l'orgoglio di aver iniziato questo cammino di prospettiva per tutta la comunità". 

I l  tema dei  f lussi  tur ist ic i  a l le  Cinque Terre.  La r icetta perfetta non sembra
esistere, quale indirizzo proporrebbe di seguire?
"Questo argomento è stato spesso affrontato con dichiarazioni roboanti e titoloni sui
giornali, ma credo che questa non sia la strada corretta. Parlare di numero chiuso e di
ordinanze sindacali crea solamente bulesume: ci sono diritti che non possono essere tolti ai
visitatori se non in casi di assoluta emergenza. Per questo abbiamo proposto di realizzare
un centro unico di prenotazione per i gruppi, abbinato alla vendita della Cinque Terre card.
Per gli operatori sarebbe così possibile verificare il numero di persone presenti nei paesi in
una determinata fascia oraria, potendo così scegliere di visitare un altro borgo o di
modificare l'orario di arrivo per avere la certezza di portare i loro clienti in un luogo in cui
non ci sia una eccessiva concentrazione di persone e di cui si possa avere un bel ricordo.
Anche per i residenti, ovviamente, questo sarebbe un risultato molto importante. La
distribuzione nel tempo e nello spazio può essere una risposta, non il numero chiuso.
Dobbiamo imparare a programmare, come si fa in musei e teatri, dove gli spazi e i posti a
disposizione sono limitati. Al Teatro alla Scala ci sono duemila posti a sedere e oltre a quelli
non si può andare. I tour operator lavorano con grande anticipo sulle prenotazioni e
dunque questa proposta, già avanzata al Mibac e alla Regione, si sposerebbe anche con le
loro necessità. Magari attuando questo progetto non si arriverà alla soluzione di ogni
criticità, ma può essere almeno un punto di partenza. Non possiamo affrontare quella che è
ormai ordinaria amministrazione con strumenti propri di situazioni emergenziali. Territori
come le Cinque Terre, presi d'assalto dai turisti in alcuni periodi dell'anno, dovrebbero poter
mettere in pratica leggi ad hoc, che consentano per esempio di sanzionare quei gruppi che
dovessero essere sorpresi senza la necessaria prenotazione".

Quello del Comune unico delle Cinque Terre è stato uno degli  argomenti più
dibattuti nel corso degli ultimi anni. Qual è la sua posizione in merito?
"Il Comune unico deve essere il nostro futuro, è naturale. Siamo meno di 5mila abitanti
suddivisi in tre amministrazioni. Abbiamo problemi del tutto simili ed è sciocco dividere le
forze per affrontarli. Il problema che si riscontra è quello dei campanilismi e delle fasce
tricolore, ma ci sarebbero risparmi e una gestione più efficace se avessimo un unico
consiglio comunale, un solo comandante della Polizia locale e anche un unico sistema di
Protezione civile".

I  rapporti tra il  Comune e il  Parco. Come valuta il  lavoro di Via Discovolo degli
ultimi anni? Quale modello dovrebbe seguire l'ente Parco secondo lei?
"Mi auguro una buona collaborazione con la futura presidente Donatella Bianchi rispetto ai
temi delle competenze e delle funzioni reciproche. Se ci sono mescolanze o sovrapposizioni
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non si arriva in fondo a nessun problema. I Comuni hanno precise finalità e il Parco ha un
ruolo che non è necessariamente quello di fare sintesi. L'auspicio è che le istituzioni
lavorino con onestà intellettuale con uno spirito di servizio a favore delle comunità
lasciando da parte personalismi o influenze politiche. Parliamo di amministrazione, non di
politica".

Cosa promette ai cittadini di Monterosso?
"Non prometto niente di specifico. L'unica promessa che faccio sempre è quella di essere
una persona che metterà tutto l'impegno possibile nel cercare di fare le cose al meglio, con
onestà e trasparenza. I politici che promettono non sono seri: non si sa mai quali sono le
condizioni che ci saranno domani e si rischia di non essere stati onesti, magari nemmeno
per propria colpa".
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ATTUALITÀ

Scarpellini porta le Cinque Terre dal
presidente Mattarella

Cinque Terre -  Val  d i  Vara - In occasione
della Giornata Europea dei Parchi che si
celebra il  24 maggio, una delegazione di
Federparchi– Europarc Italia, in rappresentanza
delle Aree protette italiane, sarà ricevuta dal
Presidente della Repubblica Sergio Mattarella.

I l  s istema del le Aree Protette offre al la
c o l l e t t i v i t à  u n  c o n t r i b u t o  d i  p r i m a r i a

importanzanella difesa della biodiversità e nel contrasto ai mutamenti climatici. La data del
24 maggio ricorda il giorno in cui, nel 1909, vennero istituiti in Svezia i primi nove parchi
nazionali in Europa. In Italia i primi Parchi furono creati nel 1922, quello del Gran Paradiso
e quello d'Abruzzo, oggi Parco Nazionale d'Abruzzo, Lazio e Molise. 

La delegazione di Federparchi sarà composta dal Giampiero Sammuri, Presidente di
Federparchi e del Parco Nazionale dell'Arcipelago Toscano; Andrea Beltrame, Presidente del
Parco Regionale delle Prealpi Giulie e componente la Giunta esecutiva di Federparchi;
Vincenzo Lavarra, Presidente del Parco Regionale delle Dune Costiere e Vicepresidente di
Federparchi; Francesco Carlucci, Direttore della Federazione; Lucia Venturi, consigliere e
Presidente del Parco Regionale della Maremma; Michela Palestra, consigliere e Presidente
del Parco Agricolo Sud Milano; Salvatore Gabriele, consigliere e Presidente del Parco
Nazionale Isola di Pantelleria; Agostino Casillo, consigliere e Presidente del Parco Nazionale
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del Vesuvio; Patrizio Scarpellini, Direttore del Parco Nazionale delle Cinque Terre e
Presidente della Consulta dei direttori di Federparchi.

Nella delegazione che sarà ricevuta al Quirinale saranno presenti anche tre professionalità
tipiche delle Aree Protette: Bruno Bassano, Veterinariodel Parco Nazionale del Gran
Paradiso; Tommaso Folchetti, Guardiaparco del Parco Nazionale d'Abruzzo, Lazio e Molise;
Noemi Evoli, Guida del Parco Nazionale dell'Aspromonte.

In Italia ci sono 24 Parchi Nazionali, 134 Parchi Regionali (in EUAP), 23 Parchi regionali (non
EUAP), 147 Riserve Naturali Statali, 27 Aree Marine Protette (più tre in via di istituzione),
oltre trecentosessanta Riserve regionali. Nel nostro paese abbiamo 820mila ettari di boschi
e foreste nei parchi italiani che svolgono funzioni ecosistemiche fondamentali, fra queste
l'assorbimento di 145 milioni di tonnellate eq./annodi CO2. Un patrimonio collettivo di
bellezza e natura, comunità e territori da preservare.
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ATTUALITÀ

Scarpellini porta le Cinque Terre dal
presidente Mattarella

Cinque Terre -  Val  d i  Vara - In occasione
della Giornata Europea dei Parchi che si
celebra il  24 maggio, una delegazione di
Federparchi– Europarc Italia, in rappresentanza
delle Aree protette italiane, sarà ricevuta dal
Presidente della Repubblica Sergio Mattarella.

I l  s istema del le Aree Protette offre al la
c o l l e t t i v i t à  u n  c o n t r i b u t o  d i  p r i m a r i a

importanzanella difesa della biodiversità e nel contrasto ai mutamenti climatici. La data del
24 maggio ricorda il giorno in cui, nel 1909, vennero istituiti in Svezia i primi nove parchi
nazionali in Europa. In Italia i primi Parchi furono creati nel 1922, quello del Gran Paradiso
e quello d'Abruzzo, oggi Parco Nazionale d'Abruzzo, Lazio e Molise. 

La delegazione di Federparchi sarà composta dal Giampiero Sammuri, Presidente di
Federparchi e del Parco Nazionale dell'Arcipelago Toscano; Andrea Beltrame, Presidente del
Parco Regionale delle Prealpi Giulie e componente la Giunta esecutiva di Federparchi;
Vincenzo Lavarra, Presidente del Parco Regionale delle Dune Costiere e Vicepresidente di
Federparchi; Francesco Carlucci, Direttore della Federazione; Lucia Venturi, consigliere e
Presidente del Parco Regionale della Maremma; Michela Palestra, consigliere e Presidente
del Parco Agricolo Sud Milano; Salvatore Gabriele, consigliere e Presidente del Parco
Nazionale Isola di Pantelleria; Agostino Casillo, consigliere e Presidente del Parco Nazionale
del Vesuvio; Patrizio Scarpellini, Direttore del Parco Nazionale delle Cinque Terre e
Presidente della Consulta dei direttori di Federparchi.

Nella delegazione che sarà ricevuta al Quirinale saranno presenti anche tre professionalità
tipiche delle Aree Protette: Bruno Bassano, Veterinariodel Parco Nazionale del Gran
Paradiso; Tommaso Folchetti, Guardiaparco del Parco Nazionale d'Abruzzo, Lazio e Molise;
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Giovedì 23 maggio 2019 alle 16:09:13
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HOME SARZANA CRONACA ATTUALITÀ POLITICA ECONOMIA CULTURA SPORT RUBRICHE

Noemi Evoli, Guida del Parco Nazionale dell'Aspromonte.

In Italia ci sono 24 Parchi Nazionali, 134 Parchi Regionali (in EUAP), 23 Parchi regionali (non
EUAP), 147 Riserve Naturali Statali, 27 Aree Marine Protette (più tre in via di istituzione),
oltre trecentosessanta Riserve regionali. Nel nostro paese abbiamo 820mila ettari di boschi
e foreste nei parchi italiani che svolgono funzioni ecosistemiche fondamentali, fra queste
l'assorbimento di 145 milioni di tonnellate eq./annodi CO2. Un patrimonio collettivo di
bellezza e natura, comunità e territori da preservare.
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ATTUALITÀ

Cinque Terre, walking park e Montale
per la Giornata dei Parchi

Cinque Terre - Val di Vara - Il 24 maggio si
festeggia la Giornata europea dei Parchi per
ricordare il giorno in cui, nel 1909, venne
istituito in Svezia il primo parco europeo. In
Italia sono 26 le iniziative che si svolgeranno in
più giorni nei parchi nazionali: Cinque Terre,
Arcipelago Toscano, Foreste Casentinesi,
Vesuvio, Val Grande, Dolomiti Bellunesi ed
Appennino Tosco Emiliano.

"La Giornata europea dei Parchi è significativa perché ci ricorda ancora una volta, alla vigilia
delle consultazioni elettorali, quanto sia importante l'Europa per la protezione della natura -
afferma il ministro dell'Ambiente Sergio Costa - I parchi custodiscono il nostro capitale
naturale e sono laboratori privilegiati per l'educazione ambientale". "L'Europa - prosegue
Costa in una nota - è un continuo stimolo. Stiamo anche recuperando celermente il ritardo
dell'Italia nella designazione delle Zone speciali di conservazione previste dalla Rete Natura
2000 della Ue, alla quale l'Italia aderisce, ritardo che è costato al nostro paese una
procedura di infrazione. Possiamo dire che ne rimangono ormai solamente 90 da designare
a fronte di 2.211 designate".
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vendita 54 appartamenti in
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Giovedì 23 maggio 2019 alle 15:53:55
© RIPRODUZIONE RISERVATA

HOME SARZANA CRONACA ATTUALITÀ POLITICA ECONOMIA CULTURA SPORT RUBRICHE

Nel nostro Paese, prosegue il ministero nella nota, l'impatto delle direttive comunitarie sulle
leggi ambientali è molto forte. La tutela delle biodiversità si inserisce in un quadro
normativo che poggia su due solidi pilastri, la direttiva Habitat da una parte e la direttiva
Uccelli, che ha cambiato la storia della conservazione della natura in Europa e che compie
quest'anno 40 anni.
Il Parco Nazionale delle Cinque Terre partecipa alla giornata europea dei Parchi con le
escursioni del Walking Park e con il percorso naturalistico poetico del Parco Letterario
Eugenio Montale "il ricordo delle estati lontane" che si svolgerà sabato 25 maggio a
Monterosso al Mare.
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ECONOMIA

Rick Steves mostra come evitare il
turismo di massa alle Cinque Terre
L'inventore a stelle e strisce del turismo tra Riomaggiore e Monterosso sul posto
per realizzare video e post che spieghino come soggiornare al meglio, lontano
dalla folla, nel tempo e nello spazio.

Cinque Terre - Val di Vara - Sexy bruschette,
itinerari alternativi e vedute di Vernazza by
night. Rick Steves, colui ormai oltre 20 anni fa
ha fatto conoscere le Cinque Terre agl i
statunitensi - e quindi al mondo intero - è
ritornato sulla costa compresa tra Riomaggiore
e Monterosso e non manca di aggiornare i suoi

consigli di viaggio sulla sua pagina Facebook (vedi qui), anche alla luce del fenomeno
dell'affollamento che ha caratterizzato le ultime stagioni primaverili. 
Accompagnato dalla guida spezzina Marco Brizzi, Steves mostra la bellezza del Santuario di
Reggio di Vernazza, ne racconta la storia e, soprattutto, dà la dimostrazione di come alla
Cinque Terre ci sia anche la possibilità di percorrere sentieri senza stare in coda o muoversi
in base al volere della folla. La stessa sensazione di pace si registra nel video di una
splendida Vernazza in orario serale, quando le masse di crocieristi e gruppi mordi e fuggi
hanno già lasciato i borghi e hanno fatto ritorno sulle loro navi o sui loro pullman.
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Giovedì 23 maggio 2019 alle 22:35:11 TH.D.L.

deluca@cittadellaspezia.com

Segui @thomasdeluca 204 follower

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Le Cinque Terre chiedono aiuto e Steves si presenta per fornirlo, proponendo modalità di
soggiorno più sostenibili, per i turisti e per gli abitanti.
Una strategia che potrebbe avere importati ripercussioni positive e che forse potrebbe
essere alla base dell'inserimento di Manarola nella lista dei 20 più bei borghi d'Italia
secondo Cnn Travel (leggi qui).
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Giovedì 23 maggio 2019 alle 18:18:42
© RIPRODUZIONE RISERVATA

ATTUALITÀ

Giornata Biodiversità: Federparchi, a
rischio 45% vertebrati

Fuori provincia - "In Italia sono a rischio il
45% di animali vertebrati sulle 1.265 specie
presenti sul nostro territorio; il 15% delle
piante superiori; il 40% delle piante inferiori e il
30% dei principali ambienti naturali". Lo
afferma in un comunicato il presidente di
Federparchi (l'associazione dei parchi italiani),
Giampiero Sammuri ,  in occasione del la
Giornata della Biodiversità, che si tiene oggi,

mercoledì 22 magggio. "Le Aree Protette svolgono un ruolo di primo piano nell'azione di
tutela e di conservazione - ha aggiunto Sammuri -. In Italia nei soli Parchi nazionali negli
ultimi 10 anni sono stati attivati 1700 progetti di ricerca, mentre in media ogni anno si
svolgono 45 operazioni di reintroduzione e ripopolamento".
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ATTUALITÀ

Punta Corone, in arrivo nuovi parapetti
per il belvedere

Cinque Terre - Val di Vara - La procedura di
g a r a  p e r  l ' a f f i d a m e n t o  d e i  l a v o r i  d i
r i q u a l i f i c a z i o n e  d i  P u n t a  C o r o n e ,  c h e
c o n s i s t o n o  n e l  r i p r i s t i n o  e  l a  n u o v a
realizzazione di parapetti in legno e misti legno
– acciaio, a cura dell'Ente Parco, è giunta alla
fase conclusiva. 

Il progetto di riqualificazione della Penisola
Corone -  sottol inea i l  Direttore Patrizio
Scarpellini - rappresenta una bella pagina di

collaborazione tra pubblico e privato che, attraverso all'accordo tra il Comune di
Monterosso, l'Ente Parco e il proprietario dell'area, consentirà di restituire alla comunità
locale un luogo simbolo del borgo.

La penisola, situata nella parte vecchia del paese, proprio sotto il sentiero SVA Verde
Azzurro che collega Monterosso a Vernazza, è un sito ricco di biodiverstià terrestre e
marina, che ospita anche un vecchio bunker militare.
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Una volta terminati gli interventi, il Comune di Monterosso curerà la gestione del sito
mentre l'Ente Parco garantirà la manutenzione e si occuperà di favorire la fruizione
sostenibile dell'Area.

Guarda Anche da TaboolaContenuti Sponsorizzati

Montascale | Ricerca Annunci

I prezzi dei
montascale a Rieti
potrebbero… Breakchaser

13 foto scattate
prima del dramma

Dai lyHol ics

Grazie a questo
semplice trucco,
potrete pulire i vost…

Guarda Anche da Taboola

Piazzale Ferro, uomo
investito e freddato
con tre colpi di pistola

Giovane falegname di
34 anni trovato morto
in casa

Scontro a Luni Mare,
donna estratta dalle
lamiere

Ortoverticale, a Valdellora in
vendita 54 appartamenti in
costruzione

Clinica Villa Mafalda, il ruolo della
prevenzione cardiovascolare

FOTOGALLERY

Armi modificate. Maxi sequestro
della Polizia di Stato

VIDEOGALLERY

Sottrae denaro alla banca e agli
ignari clienti, direttore arrestato

SALUTE

cittadellaspezia.com
Sezione:DICONO DI NOI

Rassegna del 
24/05/2019
Notizia del:
23/05/2019

Foglio:2/2Lettori: n.d.
www.cittadellaspezia.com

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

-7
66

33
99

5

16DICONO DI NOI



 Altri articoli sull'argomento

POLITICA

Morelli: "La nostra amministrazione sarà
trasparente e democratica"
Il candidato sindaco di Pignone espone le sue idee per il territorio e gli abitanti:
"Messa in sicurezza, turismo, ambiente, agricoltura e banda ultra larga sono le
priorità".

Cinque Terre -  Val di Vara - Risiede da sei
anni a Pignone e oggi si candida a sindaco del
Comune della Val di Vara con la lista "Insieme
per Pignone". Guido Morelli, nato alla Spezia e
dip lomato a l  Naut ico ,  dopo una pr ima
esperienza lavorat iva come uff ic ia le di
macchina nella Marina mercantile è entrato in
ferrovia, dove dopo una lunga carriera nel
personale viaggiante, ne diventa responsabile
nell'impianto spezzino. Ha ricoperto il ruolo di

presidente del Dopolavoro ferroviario della Spezia.

Quali sono, secondo lei, le priorità per un territorio come quello di Pignone?
"Diverse sono le priorità in questo Comune. Portare a termine la messa in sicurezza di tutto
il territorio proseguendo l'attività già iniziata dall'attuale amministrazione. Dare impulso allo
sviluppo turistico delle valli favorendo il recupero di abitazioni abbandonate anche
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attraverso incentivazioni ed esenzioni da tasse comunali. Salvaguardia dell'ambiente.
Sviluppare ed implementare l'attività agricola. E infine portare in tutte le case del territorio
comunale la banda ultra larga".

Il crollo del Ponte di Pignone e l'arrivo di centinaia di volontari furono alcuni dei
simboli della gravità e della speranza nei giorni dell 'alluvione del 2011. A otto
anni  d i  d istanza molto è  cambiato e  molto è  stato fatto.  Quale  impegno s i
prende nei confronti della cittadinanza per concludere il ritorno alle condizioni
di totale normalità e sicurezza?
"Molto lavoro è già stato fatto e molto è già finanziato per il ritorno alla normalità.
Concluderemo i lavori per la messa in sicurezza del borgo di Casale con la costruzione del
ponte di accesso, con il rialzamento degli argini e con la costruzione di briglie selettive
nell'omonimo torrente. Al termine di questi lavori daremo corso agli studi e al rifacimento
del ponte storico di Casale. Inoltre dovremo dare corso ai lavori per la messa in sicurezza
della paleo-frana del borgo di Villa, già in parte approvati".

Da decenni i borghi del territorio ospitano eventi estivi che richiamano migliaia
di persone: la capacità di accogliere è tra le caratteristiche intrinseche degli
abitanti,  in questo senso meno liguri di tanti altri .  Che valore dà al turismo e
come crede debba agire la popolazione locale in questo comparto?
"Lo sviluppo del turismo è molto importante, essendo il territorio del comune di Pignone a
ridosso delle Cinque terre, tanto che è stato definito "La porta delle Cinque Terre". Questo ci
può permettere di far crescere la nostra offerta di posti letto e di appartamenti,
considerando che nel 2018 abbiamo avuto più di 16mila presenze, che ci collocano al
primo posto tra i Comuni della Val di vara. Crediamo che favorire la ristrutturazione di
vecchi edifici, incentivando i proprietari a farlo, sia una delle condizioni fondamentali.
Creare spazi attrezzati per la sosta dei camper e sviluppare in accordo con il Parco delle
Cinque Terre servizi navetta per il trasporto dei turisti e dei residenti da e per il mare
possono essere soluzioni utili per lo sviluppo del comparto. Dovremmo stipulare accordi
con Atc, insieme ad altri Comuni della Val di Vara, per l'estensione del servizio per il mare
anche nei mesi di giugno e settembre (a luglio e agosto è già in funzione). E' importante
l'installazione di punti per la ricarica di auto elettriche (accordo già firmato con Enel) e dare
corso, attraverso finanziamenti già erogati, alla manutenzione dei sentieri per le Cinque
Terre, all'anello del Castellaro e alla Marveia". 

La Provincia è il soggetto di riferimento per molte delle strade che percorrono e
uniscono le frazioni, ma ancora non è chiaro quale sarà il futuro di questo ente.
Cosa auspica sotto questo punto di vista per il suo Comune: un ritorno all'antico
o un superamento definitivo delle Province?
"Nell'ottica di un rinnovamento delle strutture amministrative della nostra nazione ritengo
che la divisione di compiti tra Comuni, Province, Regioni e Stato sia tutto sommato
eccessiva. Credo che determinati compiti possano passare da un ente all'altro senza che la
realizzazione delle opere ne risenta. Personalmente credo che se fosse stato portato a
termine il progetto di abolizione delle Province ora la situazione sarebbe molto più chiara e
non ci dovremmo più porre questo dilemma. In considerazione del fatto che ciò non è
avvenuto, oggi mi chiedo se ad avere un peso troppo pesante per la società non siano
principalmente le Regioni anziché le Province. Resta il fatto che ciò è un fardello troppo
pesante da sopportare per le tasche degli italiani. Troppi enti troppe, lungaggini
burocratiche, troppe spese".

Cosa promette ai cittadini di Pignone?
"Ai cittadini di Pignone prometto che la nostra amministrazione sarà un'amministrazione
trasparente e democratica. Trasparente perché sarà portato a conoscenza della
popolazione, ogni decisione, ogni delibera, ogni atto pubblico che il consiglio approverà.
Democrazia perché ogni decisione che interesserà direttamente gli abitanti sarà presa solo
dopo consultazione con gli stessi utilizzando tutti gli strumenti possibili quali assemblee
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popolari o referendum consultivi. Prometto a nome mio e di tutta la lista che il nostro
impegno e la nostra dedizione saranno finalizzate al miglioramento delle relazioni tra
amministrazione e cittadini, alla soluzione delle problematiche esistenti e di quelle che
verranno. La nostra amministrazione vigilerà attivamente per garantire la sicurezza del
territorio, la salvaguardia dell'ambiente l a crescita della produzione agricola nel rispetto
della natura e della salute dei consumatori". FOTOGALLERY

Armi modificate. Maxi sequestro
della Polizia di Stato
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 Altri articoli sull'argomento

POLITICA

La corsa di Spinetti: "Turismo, sicurezza
e stipendi ridotti alla giunta"
Il candidato del centrosinistra, ex funzionario comunale, in lizza per la carica di
primo cittadino. E per riportare Follo ai progressisti.

C i n q u e  T e r r e  -  V a l  d i  V a r a -  E x  v i c e
comandante della Polizia municipale ed ex
responsabile dei servizi finanziari del Comune,
Francesco Spinett i  ha convinto l ' intero
centrosinistra a sostenerlo per la corsa a
sindaco di Follo per la l ista "Cittadini in
Comune" con la promessa di "aprire alla
trasparenza,  a l la  partec ipazione e a l la
solidarietà le porte del pubblico palazzo
considerato bene e proprietà della collettività".

Lo abbiamo intervistato in vista della tornata elettorale del 26 maggio, che lo vedrà
fronteggiarsi con Rita Mazzi, candidata del centrodestra. E non con Felicia Piacente, delfina
del sindaco uscente Giorgio Cozzani, la cui corsa com'è noto ha impattato contro le norme
complice una ventina di firme in eccesso raccolte per presentare la lista.

Quali sono, secondo lei, le priorità per un territorio come quello di Follo?
"Attenzione al territorio e all’ambiente, rilancio dell’economia e del turismo, rivisitazione dei
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servizi  al le persone, attenzione maggiore al le frazioni ,  central ità del  mondo
dell’associazionismo e sinergie con le amministrazioni vicine".

Vi ponete in discontinuità rispetto all'amministrazione precedente. Secondo voi
quale è stato l'errore più grande dei dieci anni a guida Cozzani?
"Secondo noi si doveva puntare maggiormente sullo sviluppo turistico. Il nostro è un
territorio baricentrico tra la Val di Vara e il Golfo e allo stesso tempo è appetibile per chi
decide di andare nelle Cinque Terre. Inoltre l’amministrazione uscente dava l’idea di
chiusura al confronto e ai contributi esterni. E altro punto dolente è stata la mancanza totale
di sinergie con i territori vicini sia in termini di servizi che di politiche comuni per il rilancio
dell’economia locale".

Nel discorso di commiato il sindaco uscente e la candidata Piacente hanno dato
la loro versione di una vicenda che ha certamente caratterizzato la campagna
elettorale ,  quel la  del l 'esc lus ione del la  l is ta  "V ince Fol lo" .  Come ha v issuto
questa questione?
"Male. Avrei voluto fare emergere la bontà dei nostri progetti in un confronto con tutti i
potenziali concorrenti per l’elezione a sindaco. Avrei voluto assistere alla discussione tra
Casati e Cozzani. Capire su quali elementi si erano divisi dopo nove anni di condivisione
completa di tutto e su tutto. Ho letto sui social accuse di ogni tipo. Noi non abbiamo capito
quali siano le cause di tanta aggressività e credo che anche tutti i cittadini di Follo non
l’abbiano capito. Certo, non abbiamo gioito per l’esclusione della lista (come invece hanno
fatto altri) e andiamo avanti per la nostra strada forti delle nostre idee".

Cosa promette ai cittadini di Follo?
"Impegno, condivisione, ascolto e trasparenza. Nessuna promessa altisonante in quanto
vogliamo capire per prima cosa lo stato dei conti e quindi i nostri margini di manovra. Per
prima cosa agiremo sui costi della politica riducendo le indennità del sindaco e degli
assessori. Sicuramente ricostituiremo i Comitati di frazione per rendere partecipe tutto il
territorio del nostro Comune all’attività amministrativa. Altro punto è quello della sicurezza
e della lotta al degrado a cui dedicherò un assessore specifico e altri punti fondamentali
saranno l’ambiente, il rilancio del turismo e gli incentivi per l’agricoltura. Questi ultimi punti
hanno un comune denominatore: quello di tutelare il territorio, di valorizzarne le peculiarità
e di creare posti di lavoro. Senza dimenticare gli interventi sul decoro urbano e la
riorganizzazione delle manutenzioni stradali".

Ha già in mente qualche nome per la squadra, in caso di vittoria?
"E’ ovvio che ci penso. Ma il mio carattere mi spinge sempre al pragmatismo del passo per
volta. Oggi il mio impegno è quello di spiegare i nostri progetti. I ritorni sono positivi e
questo mi rincuora. Sarà una squadra dinamica, sempre a disposizione, aperta ai contributi
dei cittadini e soprattutto con tanta voglia di fare. Sapremmo fare una squadra all’altezza
della sfida".
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 Altri articoli sull'argomento

POLITICA

Barcellone: "Pignone ha bisogno di un
cambio di passo"
Il candidato della lista di centrodestra espone i punti del programma in termini di
manutenzione del territorio, viabilità, turismo, agricoltura e politiche sociali.

Cinque Terre -  Val di Vara - E' il geometra
Ivano Barcellone il candidato della lista civica
"Per Pignone". Da anni politicamente vicino ad
Andrea Costa, leader di Liguria popolare,
Barcellone si pone alla guida di una compagine
di candidati di centrodestra che sfidano il
candidato del centrosinistra Guido Morelli e la
lista "Insieme per Pignone" nella tornata
elettorale di domenica 26 maggio.

Quali sono, secondo lei, le priorità per un territorio come quello di Pignone?
"Le nostre priorità saranno la messa in sicurezza del territorio e della viabilità, una forte
attenzione per i servizi ai cittadini e alle politiche sociali, al turismo e all'agricoltura, ad una
revisione urbanistica che sappia coniugare le criticità dell’ambiente cercando di offrire
risposte concrete ed adeguate. Saranno questi gli indirizzi guida del nostro mandato".

Il crollo del Ponte di Pignone e l'arrivo di centinaia di volontari furono alcuni dei
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simboli della gravità e della speranza nei giorni dell 'alluvione del 2011. A otto
anni  d i  d istanza molto è  cambiato e  molto è  stato fatto.  Quale  impegno s i
prende nei confronti della cittadinanza per concludere il ritorno alle condizioni
di totale normalità e sicurezza?
"Qualcosa è stato fatto grazie ai volontari intervenuti a sostegno del nostro paese ma
mancano ancora numerosi interventi necessari alla messa in sicurezza del territorio. Ci sono
progetti in corso che necessitano molta attenzione come quello dello scolmatore di
Pignone, ma soprattutto vanno sistemati i torrenti e le frane a monte dei centri abitati e
vanno monitorati in tempo reale gli eventi metereologici. Vanno inoltre messe in campo
campagne di manutenzione ordinaria dei canali e delle opere di regimazione del territorio".

Da decenni i borghi del territorio ospitano eventi estivi che richiamano migliaia
di persone: la capacità di accogliere è tra le caratteristiche intrinseche degli
abitanti,  in questo senso meno liguri di tanti altri .  Che valore dà al turismo e
come crede debba agire la popolazione locale in questo comparto?
"Gli eventi hanno avuto successo perché i cittadini del comune si sono rimboccati le
maniche con una forte presenza di volontariato. Bisogna riproporre lo stesso schema sul
turismo con la creazione di un consorzio, il Comune dovrà essere elemento di traino e
supporto per l’incentivazione ed il sostegno, consapevoli che il turismo può essere una
grande opportunità per territorio comunale".

La Provincia è il soggetto di riferimento per molte delle strade che percorrono e
uniscono le frazioni, ma ancora non è chiaro quale sarà il futuro di questo ente.
Cosa auspica sotto questo punto di vista per il suo Comune: un ritorno all'antico
o un superamento definitivo delle Province?
"Al di là del futuro degli enti sovraordinati che non determineremo noi, il Comune deve
riprendersi il ruolo di indirizzo delle politiche che riguardano il proprio territorio. Non è
possibile continuare a ratificare progetti e soluzioni "calate dall'alto". Consapevoli
comunque che una gestione congiunta ed attenta può portare a buoni risultati".

Cosa promette ai cittadini di Pignone?
"La  nostra  l i s ta  s i  pone  come ob iet t i v i  un  cambio  d i  passo  su l la  gest ione
dell’amministrazione e sull’approccio diretto delle problematiche inerenti il mantenimento e
messa in sicurezza del territorio e della viabilità, ed un maggiore coinvolgimento della
cittadinanza e delle associazioni, oltre ad una serie di progetti, come indicati nel nostro
programma ad esempio quello di sfruttare al massimo le energie rinnovabili, finalizzati ad
una valorizzazione delle peculiarità del comune di Pignone".
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IN EVIDENZA

Cinque Terre, Val di Vara e Magra:
prenota i minibus che attraversano il
territorio
La grande novità ha una duplice funzione: collegare le strutture recettive lontane
dal circuito del servizio pubblico e viaggiare in modo alternativo e più comodo.

- Spostarsi nelle Cinque Terre non è la cosa più
semplice, lo sappiamo: i cinque borghi più
caratteristici d'Italia stanno diventando noti
non solo per i panorami da cartolina ma anche
per  le  immagin i  d i  s taz ioni  e  at tracchi
affollatissimi e delle code interminabili per
acquistare i biglietti di treni e traghetti. Ma se
alle Cinque Terre il problema è il grande
afflusso di turisti da tutto il mondo, altre
località dello spezzino meno note come la Val

di Vara, la Val di Magra e le borgate del Golfo dei Poeti, pur vedendo un sempre maggiore
afflusso turistico non sempre sono collegate nel modo più adeguate.

Sono molti gli affittacamere nel territorio che ricorrono alle proprie risorse personali per
permettere ai loro ospiti, magari arrivati ad orari “difficili", di raggiungere senza problemi
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l'abitazione, e i più volenterosi e motivati si prestano anche ad accompagnarli nelle località
più interessanti. E anche per i residenti, si sa: raggiungere Portovenere o Lerici per una
serata al mare non è cosa semplice con il proprio mezzo o con l'offerta pubblica.

DoInItaly, insieme alla Cooperativa di Comunità di Beverino, ha organizzato per questo
motivo un servizio di navetta con minibus da 22 posti per raggiungere le località più belle
del territorio e quelle meno servite dalla rete di trasporto locale. Da oggi, per chi desidera
raggiungere Portovenere, Lerici e le Cinque Terre anche dalla Val di Vara o dalla Val di
Magra, oppure anche dai maggiori centri ma in orari particolari, può utilizzare il servizio di
navetta messo a disposizione dalla cooperativa. Ecco come funziona!

Le caratteristiche di questo nuovo servizio sono davvero interessanti: il viaggio sulle tratte
che attraversano il territorio può essere prenotato online sul la pagina dei transfer del
portale DoInItaly oppure nella sede di DoInItaly della Spezia
le tratte attualmente disponibili collegano la Val di Vara con la città e il mare, le tappe nelle
quali è possibile salire sul minibus si trovano in punti strategici facilmente raggiungibili e
identificabili. E' disponibile anche la navetta verso l'Aeroporto Leonardo Da Vinci di Pisa,
prenotabile nell'orario necessario per arrivare al proprio volo il servizio di transfer alle
Cinque Terre e nelle altre località è personalizzabile: se non è presente online il passaggio
desiderato, è possibile richiederlo sul sito, e verrà approntato il trasporto anche con un
breve preavviso.

Anche gli orari sono completamente personalizzabili. La possibilità di usufruire della
navetta verso le Cinque Terre e le altre località della Provincia è garantita dalla
collaborazione delle tante forze messe in campo dall'unione della rete di cooperative del
territorio. Sarà anche possibi le  creare tratte nuove sul la  base del le  r ichieste
mentre sul le tratte già in essere potranno essere aggiunte nuove fermate o
piccole deviazioni. 

DoInItaly insieme alla cooperativa di Comunità di Beverino riunisce gli operatori e fornitori
di servizi che rendono possibile questo e altri servizi importanti per il turismo e per la vita
di tutti i giorni. Tutto quello che c'è da sapere!
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 Altri articoli sull'argomento

POLITICA

Cardinale: "Rifiuti, parcheggi e messa in
sicurezza prima di tutto"
Il candidato sindaco di Monterosso elenca le priorità per il territorio. Sui flussi:
"Servono idee non dettate dall'appartenenza politica. Ascolteremo gli abitanti in
ogni occasione".

C i n q u e  T e r r e  -  V a l  d i  V a r a -  Generoso
Cardinale è nato 57 anni fa ad Ariano Irpino e
v ive  a  Monterosso da sette ,  in  seguito
all'incontro con l'attuale compagna, con la
quale ha avuto l'ultima dei suoi tre figli. Da
anni si  occupo di Gestione delle risorse
finanziarie e strumentali e dei risultati del
servizio nel ruolo di dirigente scolastico di un
istituto di istruzione secondaria superiore della
Spezia.

Monterosso gli è entrata nel cuore "per la sua semplicità, per le antiche tradizioni e per la
bellezza del territorio, beni che sono stati conservati e tramandati nel corso degli anni da
padri e nonni, grazie al loro duro lavoro e all’attaccamento alle sorti del paese".
Domenica Cardinale sarà il candidato sindaco della lista "Monterosso nel cuore".

Quali sono, secondo lei, le priorità per un territorio come quello di Monterosso?
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"Non perderemo tempo sbugiardare o cancellare ciò che è stato fatto dalla precedente
amministrazione solo per dimostrare che noi siamo i migliori, perderemmo tempo, risorse
umane e finanziarie, quindi risolveremo immediatamente quelli che sono risultati i
problemi derivanti da attività e opere che non sono piaciute ai monterossini quali:
smaltimento rifiuti, gestione parcheggi, smantellamento ingiustificato del dissalatore per le
emergenze idriche, messa in sicurezza di strutture quali scuola, giardini e area giochi per
bambini, alvei dei torrenti e molto altro ancora".

I l  tema dei  f lussi  tur ist ic i  a l le  Cinque Terre.  La r icetta perfetta non sembra
esistere, quale indirizzo proporrebbe di seguire?
"Bisogna partecipare attivamente ai tavoli tecnici per fornire idee e soluzioni proprie e non
dettate da ordini di appartenenza partitica o da esponenti del potere economico.
Preliminarmente attiveremo con i cittadini e operatori del settore di Monterosso
consultazioni e indagini per conoscere le loro idee, gli orientamenti e le proposte di
soluzioni". 

Quello del Comune unico delle Cinque Terre è stato uno degli  argomenti più
dibattuti nel corso degli ultimi anni. Qual è la sua posizione in merito?
"La mia idea personale ha poca importanza, quello che conta veramente è cosa pensano i
monterossini e quindi vanno ascoltati a piccoli e grandi gruppi per poi sostenere una linea
unica, chiara e decisa".

I  rapporti tra il  Comune e il  Parco. Come valuta il  lavoro di Via Discovolo degli
ultimi anni? Quale modello dovrebbe seguire l'ente Parco secondo lei?
"È inutile dare delle risposte frutto di estemporanee e superficiali valutazioni. I modelli e le
strategie vanno studiate, analizzate e valutate con attenzione e cognizione di causa, di
conseguenza è necessario interfacciarsi con i rappresentanti di tutte le parti in causa.
Ridiscutere i vincoli relativi al nostro Comune evidenziandone le criticità vista la diversa
orografia del territorio. Comunque, terremo sempre presente e in primo piano ciò che è il
meglio e il benessere dei monterossini". 

Cosa promette ai cittadini di Monterosso?
"Non promette il singolo ma una squadra compatta e con molteplici competenze, squadra
che ha individuato in me come loro rappresentante. Promettiamo di ascoltare tutti, di
lavorare con umiltà al fianco di coloro che hanno Monterosso nel cuore e, infine, di
realizzare tutti i progetti a breve, medio e lungo termine proposti".
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 Altri articoli sull'argomento

POLITICA

Raso: "Bonassola deve fare sistema nel
settore del turismo"
Il candidato della lista "Bonassola che vive!" punta su logiche di comprensorio per
la promozione e lo sviluppo del turismo. Ma promette attenzione anche per il
territorio e le politiche sociali.

C i n q u e  T e r r e  -  V a l  d i  V a r a - Giampiero
Raso, 52 anni, dipendente della Regione
Liguria, è il candidato della lista "Bonassola che
vive!" alle elezioni amministrative di domenica
26 maggio. Attivo nel campo sociale e culturale
attraverso Arci e l'associazione "Jonas D.
Pietrini" sfida il  sindaco uscente Giorgio
Bernardin. 

Qual i  sono,  secondo lei ,  le  pr ior ità per
un territorio come quello di Bonassola?
"Credo che sia importante investire sulla riqualificazione e il miglioramento della
promozione turistica, ad oggi inesistente e stimolare sinergie con tutti gli operatori turistici,
commerciali, privati cittadini ed associazioni a vario titolo operanti sul territorio. Allo stesso
modo e con medesima importanza occorre una maggiore cura del territorio dal punto di
vista idrogeologico, la cura delle frazioni, così come lo studio di politiche e di sgravi fiscali
per favorire e stimolare nuove residenze per giovani coppie e non solo. Lo stesso vale per le
attività commerciali e turistiche in un’ottica di politiche del turismo che vogliano allungare
la stagione ed offrire servizi di qualità e di varia natura in tutti i periodi dell’anno".
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Turismo:  le  Cinque Terre v iaggiano a un r i tmo inarr ivabi le ,  mentre i l  Golfo
lancia una Dmo. Bonassola e g l i  a l tr i  Comuni  del la  Riv iera hanno avviato i l
percorso di  una promozione comune attraverso i l  brand Baie  del  Levante.
Intende proseguire in questo cammino?
"Credo che sia molto importante fare sistema e muoversi in sintonia con gli altri enti e
associazioni quindi siamo dell’idea che si debba continuare a ragionare in termini di
comprensorio".

Oltre a quello del turismo, quale può e deve essere un settore sul quale puntare
per il benessere degli abitanti del territorio?
"La risorsa principale di Bonassola è naturalmente il turismo, allo stesso tempo è
importante la cura della qualità dei servizi e di tutte quelle risorse e azioni per riportare la
popolazione tutta, senza distinzione alcuna, al centro delle politiche di gestione e di
sviluppo della nostra comunità".

Cosa promette ai cittadini di Bonassola?
"Posso promettere la massima dedizione mia e di tutti i candidati per creare prospettive e
possibilità di sviluppo, attenzione ai bisogni di ogni cittadino sotto tutti i punti di vista, cura
del territorio e costante confronto per la soluzione di ogni problematica". 

Ha già in mente qualche nome per la squadra, in caso di vittoria?
"Credo sia prematuro parlarne ora, è un discorso che affronteremo nel momento in cui
dovrà essere affrontato. Certo è che il gruppo che si è candidato sarà coinvolto in tutti i suoi
elementi nel lavoro che dovremo fare se i cittadini bonassolesi vorranno investirci della loro
fiducia".
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ECONOMIA

Progetto Sistina, c'era anche il sindaco
Agata a Roma

Fuor i  prov inc ia -  Sono stat i  presentat i
mercoledì a Roma, presso la sede dell’ENIT
(Ente Nazionale Italiano per il Turismo), i
risultati del Progetto SIS.T.IN.A. (Sistema per il
Turismo Innovativo nell’Alto Mediterraneo),
che ha come finalità la destagionalizzazione dei
flussi in arrivo e l’aumento della permanenza
attraverso la diversif icazione integrata
dell ’offerta e la promozione innovativa.
Collabora al progetto, per la linea di prodotto

“Diporto nautico”, che punta alla creazione di itinerari che coinvolgano sia il mare, e quindi
le imbarcazioni e gli approdi turistici, che il retroterra, la Rete di Porti Mistral Plus, network
transfrontaliero di Porti del Mediterraneo nato nel 2015 e finanziato con fondi comunitari
EU, del quale fa parte dall’autunno scorso anche il Porto di Rosignano Marina Cala de’
Medici.

SIS.T.IN.A, realizzato nell’ambito del Programma europeo Marittimo Italia-Francia 2014-
2020, è un progetto di cooperazione transfrontaliera che coinvolge cinque regioni del
Mediterraneo: Sardegna, Corsica, Provenza-Alpi-Costa-Azzurra, Toscana e Liguria. Oltre al

FACEBOOK TWITTER LINKEDIN PINTEREST

IN EVIDENZA

Cinque Terre, Val di Vara e Magra:
prenota i minibus che attraversano
il territorio

PER TURISTI E RESIDENTI!

LA REDAZIONE

 0187 1852605

 0187 1852515

 Scrivici

PUBBLICITA'

Sfoglia brochure

 0187 1952682

 Contattaci
Ultimo aggiornamento: Venerdì 24 Maggio - ore 19.40 Tutte le notizie Cerca

     

 

D O M A N I
O R E  00:00

14.3  °C

HOME PRIMO PIANO CRONACA ATTUALITÀ POLITICA ECONOMIA CULTURA SPEZIA CALCIO SPORT AGENDA
LA SPEZIA SARZANA E VAL DI MAGRA GOLFO DEI POETI CINQUE TERRE E VAL DI VARA LIGURIA LUNIGIANA

CALCIO SPEZZINO METEO TOPICS SENTIMENTI SPEZZINI FOOD & DRINK RUBRICHE BLOG VIDEO FOTO LIBRI

cittadellaspezia.com
Sezione:DICONO DI NOI

Rassegna del 
24/05/2019
Notizia del:
24/05/2019

Foglio:1/2Lettori: n.d.
www.cittadellaspezia.com

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
.

S
P

ID
E

R
-C

H
45

-W
E

B
P

O
R

T
A

L-
76

66
42

66

30DICONO DI NOI



Venerdì 24 maggio 2019 alle 19:26:08
© RIPRODUZIONE RISERVATA

“Diporto nautico”, le altre linee di prodotto intorno alle quali sono stati organizzati dei
pacchetti turistici che si potranno prenotare su un portale che presto verrà messo on-line,
sono: Bike, Wellbeing, Enogastronomia, Wedding e Mototurismo. 

“Vado in vacanza perché voglio sognare. Il muro, l’impedimento, è la disorganizzazione.
Dobbiamo togliere tutti gli ostacoli affinché il turismo possa godere dell’unicità del nostro
territorio. Dobbiamo puntare sui mercati emergenti con una logica di sistema Paese, perché
ciò che abbiamo da offrire, spesso, non è noto all’estero”, ha affermato, facendo la sua
introduzione al Progetto, il Senatore Massimo Mallegni, Assessore ai Beni, Attività Culturali
e Turismo del Comune di Pietrasanta.
“L’idea è quella che l’Alto Mediterraneo possa diventare un brand, ovvero un ‘cappello’ sotto
al quale possano stare tutti gli operatori coinvolti e che sia in grado di rappresentarli senza
che essi rinuncino alle loro peculiarità. Il nuovo Grand Tour dell’Europa passa dalle Cinque
Terre e dalla Toscana”, ha affermato Stefano Landi, Presidente di SL&A Turismo e Territorio,
autore di una relazione tematica nel corso dell’incontro.

“Far parte di questo progetto, attraverso la Rete, ci consente di portare avanti la vision che
interpreta il Porto, il nostro così come gli altri, come una porta di accesso, di collegamento,
da e per il territorio. Progetti come questo, che integrano l’offerta turistica, sono uno
strumento essenziale per attrarre i naviganti nei nostri Porti mostrandogli tutto ciò che di
meraviglioso il nostro Paese ha da offrire e, allo stesso tempo, offrono loro un ottimo
motivo per prolungare il soggiorno. 
È in quest’ottica che è stato anche di recente costituito il Consorzio ‘Marine della Toscana’, di
cui io sono AD e coordinato dal Distretto Tecnologico per la Nautica e la Portualità Toscana,
che vede fra i primi Porti già consorziati, oltre Marina Cala de’ Medici, Viareggio e Marina di
Salivoli. È questo, a mio avviso, un primo passo molto importante nella direzione di una
promozione integrata dei Porti della Toscana (e del loro retroterra), riconducendoli sotto
l’unico brand ‘Toscana’, che già possiede una propria riconoscibilità”, ha commentato
Matteo Italo Ratti, AD e Direttore portuale di Marina Cala de’ Medici, presente all’incontro a
Roma. 
“In quanto Società specializzata in Reti di Imprese e progettazione comunitaria,
partecipiamo anche come progettisti della ‘Rete delle Reti’”, fa sapere Barbara Bonetti,
Manager di Rete di Euroblu International Srl, Società che ha progettato, realizzato e che
gestisce la Rete di Imprese Mistral Plus. “La Rete delle Reti sarà il risultato finale che
coinvolgerà tutti i Soggetti dentro una Rete di Imprese finanziata dal progetto comunitario,
dove i Membri saranno altre Reti o altri Soggetti già aggregati”, conclude.
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ATTUALITÀ

Il secolare pino secco di Casinagora
abbattuto dai volontari

L a  S p e z i a -  Su l la  base  d i  una  prof i cua
collaborazione, e su richiesta del Parco
N a z i o n a l e  d e l l e  C i n q u e  T e r r e ,  v a n n o
proseguendo senza sosta, alcune attività dei
volontari dell’associazione Mangia Trekking.
Dove gli associati Roberto Forfori, Giuliano
Guerri e Keivan Moussavi, nel completare un
importante lavoro di riapertura al transito di
un antico sentiero comunale e provvedere alla

manutenzione della via che dalla località Bargone conduce al primo insediamento abitativo
di Riomaggiore e prosegue poi verso la Via dei Santuari , hanno effettuato anche sensibili
attività di monitoraggio del territorio, con segnalazioni all’Ente Parco. Nel corso delle
lavorazioni, nel liberare i sentieri dalle tante piante cadute, in particolare è stato rimosso
anche “il famoso” gigantesco pino secco e marcescente di Casinagora, che fortemente
inclinato e posto a margine del sentiero, rappresentava timore ed apprensione per gli
escursionisti e le persone in transito, e naturale preoccupazione per lo stesso Ufficio
Tecnico dell’ Ente Parco. Proseguono così, senza sosta, nell’ambito del progetto dei cammini
tra i Parchi del mare e della montagna promosso da anni dall’associazione stessa in
collaborazione con gli Enti Parco Nazionale delle Cinque Terre e dell’Appennino Tosco
Emiliano le attività lavorative del Mangia Trekking. Prossimo appuntamento, tra le Cinque
Terre e la Val di Vara, dove le motoseghe continueranno ad operare.
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Torna Marepulito, la più grande operazione
ambientale costiera della Liguria

     

Quest'anno l'evento è inserito nel progetto Pelagos Plastic Free di Legambiente.

Giovedì, 23 Maggio 2019 11:31

Tutto pronto alle Grazie, nel territorio di Porto Venere, per la 28° edizione di Operazione Marepulito, anno 2019 , cioè la
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grande manifestazione organizzata dalla ProLoco graziotta, con il patrocinio ed il supporto del Comune di Porto Venere,

per ripulire la costa, i fondali e il litorale della più bella baia naturale della Liguria.

Sabato 25 maggio , dalle 10 del mattino, il borgo delle Grazie ( “città dei palombari" e "porto delle vele d'epoca ” ), un

paese di marinai, subacquei e maestri d’ascia, legato a filo doppio alla cultura marinaresca più classica, sarà animato da

professionisti delle immersioni, tecnici, appassionati, ragazzi e semplici gruppi di persone di ogni età che, in vista

dell’estate, daranno una ripulita seria alla costa ed al fondale marino.

Come ogni anni, ormai giunti alla 28° edizione, la battaglia portata avanti dagli organizzatori di Operazione Marepulito è

contro gli inquinanti pesanti che stanno distruggendo il mare e la costa. In particolare l'attenzione del progetto è

sempre stata mirata all'eliminazione dal mare di plastiche e derivati, sin da quando la situazione non era vissuta ancora

come un'emergenza. Negli ultimi dodici anni sono state eliminate dal fondo oltre sedici imbarcazioni di plastica che

degradandosi producevano, oltre ad altre forme di inquinamento presenti nei relitti (oli, carburanti, vernici....) polimeri

sintetici considerati una fonte di microplastiche.

Secondo una stima per difetto in 28 edizioni di Operazione Marepulito sono stati raccolti circa 50 container di materiale

inquinante, ovvero oltre 1.750 metri cubi di inquinanti. Il lavoro svolto in questi anni da volontari ha garantito che due

spiagge fossero restituite all'uso della comunità dopo aver ottenuto i certificati di balneazione dopo anni di livelli di

inquinamento non conformi ai minimi di legge. Oggi che il problema delle microplastiche è ben noto a tutti serve

comunque un'azione costante per recuperare i danni provocati negli ultimi decenni. La consapevolezza che si trattasse

di un problema la "gente di mare", da chi opera professionalmente ai pescatori amatoriali, lo aveva ben chiaro prima del

2008 ed è per questo che da vent'anni Operazione Marepulito si dedica con attenzione al recupero di plastiche, derivati

e similari dal fondale della più grande baia della Liguria ed uno dei porti rifugio più noti.

Lo scorso anno oltre un centinaio di volontari, tra persone a terra ed operatori subacquei, avevano realizzato alle

Grazie una delle più imponenti operazioni di pulizia e bonifica ambientale che si siano mai svolte nel la costa ligure in

questi ultimi anni. Giovani e meno giovani, con il grande esempio dei bambini delle scuole, avevano recuperato dal

fondo del mare e dalle spiagge/solarium del borgo graziotto metri e metri cubi di pericolosi e inquinanti rifiuti. Dal mare

era veramente uscito di tutto, dalle batterie agli estintori ed ai copertoni, da materiali plastici di ogni tipo e fattura a

rottami ferrosi, per poi arrivare ad alcuni relitti di barca. Ma il lavoro non era concluso, sul fondo della baia naturale più

grande del golfo spezzino ci sono ancora tanti scafi affondati che pian piano stanno degradando sino a tornare, sotto

forma di pezzi di vetroresina, a galla e sulle spiagge, o di microplastiche che entrano nel ciclo della catena alimentare. E

poi rottami, cordame, cordame ed inquinanti di ogni tipo. Per questo quest’anno la ProLoco delle Grazie ha scelto di

garantire un intervento ancor più massiccio. Decine di sommozzatori in mare, gruppi di volontari a terra, sette

imbarcazioni maggiori e tre mezzi pesanti, con equipaggiamenti speciali , con una corona di sicurezza che conta una

decina di tecnici specializzati tra terra e mare, in questi giorni si stanno coordinando in una vera e propria task force.

Senza dimenticare lo staff della stessa Pro Loco graziotta che garantirà il supporto tecnico e logistico all' operazione.

Quest'anno, oltre al grande e fondamentale contributo operativo dato dai reparti subacquei della Marina Militare, la

collaborazione che arriva dalle aziende del settore e dai gruppo di volontari, il progetto vede il supporto di Legambiente

Liguria che lo ha inserito nel progetto Pelagos Plastic Free, coinvolgendo in particolare i pescatori e mitilicoltori. Previsto

l'impiego di oltre un centinaio di operatori, una dozzina di mezzi navale ed altre unità a terra.

Questo sabato una forza di oltre un centinaio di persone, tra chi opererà a terra, chi in barca e chi in mare, con oltre

dodici unità navali ed altri veicoli a terra, scenderà in campo per dare l’annuale ripulita ai fondali ed alla costa della Baia

delle Grazie. Ma l’operazione, messa in piedi dalla Pro Loco delle Grazie, in stretta collaborazione con il Comune di Porto

Venere, per l’edizione 2019 di “Operazione Mare Pulito”, sarà però solo il trampolino di lancio per le tante attività che già

dalle prossime settimane vedranno protagonista, sino ad ottobre, la baia e la costa graziotta per l'estate alle porte!!!

“Come ogni anno sarà l'evidenza della scarsa educazione di molti, sul fondale e e lungo la costa è stato trovato di tutto

nelle scorse edizioni, dalle barche affondate a rifiuti di ogni tipo, ma noi siamo sempre pronti a garantire un intervento

importante per il nostro mare - commentano gli organizzatori con in testa il presidente della ProLoco Giovanni

Pegazzano - siamo una baia frequentata da imbarcazioni tutto l'anno e nella scorsa edizione, alla fine di tutto, sono stati

riempiti un grande container ed una stiva di un pontone, tonnellate e tonnellate di materiale che avrebbe inquinato il

mare per anni. Troppi di metri cubi di plastica, ferro, gomma, legno verniciato e rottami di ogni natura. Molti gli scafi

recuperati tra le banchine ed il fondale, ma altrettante sono state individuate in passato, spostate in un luogo

“comodo” per essere poi rimosse con calma quest’anno, in una necessaria operazione costante che non potevamo

trascurare neppure per il 2019. È stato infatti troppo il materiale rinvenuto in mare nel passato, un record negativo che

però non ci spaventa ed anche in questo maggio, ad inizio della stagione estiva, saremo qui a svolgere la pulizia del

mare. Una prova sin troppo chiara della scarsa educazione verso il rispetto del mare e della natura, per questo è bello
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Vota questo articolo (0 Voti)

Tweet

vedere giovani, bambini e non più giovani lavorare assieme. È una battaglia difficile, ma ogni anno noi la vinciamo e la

vinciamo da 28 anni ”.

 

Programma:

Ore 08.00/08.30 ritrovo presso l’area dei giardini pubblici del monumento (Via Libertà) Le Grazie e organizzazione

incarichi

Ore 09.00 dispiegamento gruppi nelle rispettive aree di intervento

Ore 09.30/10.00 inizio attività in mare e lungo la banchina

Ore 12.00/13.00 termine attività

Ore 13.15 ringraziamento e saluti

nota:

Vi sarà, da non perdere, dal punto di vista delle immagini, l'intervento dei palombari della Marina Militare, in area comoda

per le riprese foto video, oltre che il lavoro dei sommozzatori e dei volontari. L'ora migliore per le riprese video delle

attività è tra le 09,45 e le 12.00.
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G11 Media Network: BitCity ChannelCity ImpresaCity GdoCity GreenCity ChannelCity Magazine ImpresaCity Magazine BitCity Magazine



Home Ambiente Green Life Mobilità Casa Newsletter Ricerca orizzontale 

Home  /  Ambiente  /  news

Giornata europea dei Parchi: 26 le
iniziative previste in Italia

il ministro Costa: “La Giornata europea dei Parchi ci ricorda importanza dell’Europa per la
protezione della natura”.

ll 24 maggio si festeggia la Giornata europea dei Parchi per ricordare il giorno in cui,

nel 1909, venne istituito in Svezia il primo parco europeo.

In Italia le iniziative sono spalmate su più giorni, con un ricco programma di incontri,

escursioni, mostre ed attività ambientali. Sono 26 le iniziative previste nei parchi

nazionali: Cinque Terre, Arcipelago Toscano, Foreste Casentinesi, Vesuvio, Val

Grande, Dolomiti Bellunesi ed Appennino Tosco Emiliano.

“La Giornata europea dei Parchi è significativa perché ci ricorda ancora una volta, alla

vigilia delle consultazioni elettorali, quanto sia importante l’Europa per la protezione della

natura. I parchi custodiscono il nostro capitale naturale e sono laboratori privilegiati per

l’educazione ambientale” dichiara il ministro dell’Ambiente Sergio Costa. “L’Europa è
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un continuo stimolo. Stiamo anche  recuperando celermente il ritardo dell’Italia nella

designazione delle Zone speciali di conservazione previste dalla Rete Natura 2000 della

Ue, alla quale l'Italia aderisce, ritardo che è costato al nostro paese una procedura di

infrazione. Possiamo dire che ne rimangono ormai solamente 90 da designare a fronte di

2.211 designate”.

Nel nostro Paese l’impatto delle direttive comunitarie sulle leggi ambientali è molto

forte.  La tutela delle biodiversità si inserisce in un quadro normativo che poggia su due

solidi pilastri, la direttiva Habitat da una parte e la direttiva Uccelli, che ha cambiato la

storia della conservazione della natura in Europa e che compie quest’anno 40 anni. 

Se questo articolo ti è piaciuto e vuoi rimanere sempre informato con le notizie di

GreenCity.it iscriviti alla nostra Newsletter gratuita.
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di Redazione - 23 maggio 2019 - 16:03   

Più informazioni
su

 giannutri   isola del giglio

ISOLA

Via la plastica da Giannutri: l’isola diventa
“Plastic free”

270
Condivisioni

  Commenta   Stampa   Invia notizia

ISOLA DEL GIGLIO – Il Parco nazionale Arcipelago Toscano organizza
“Giannutri Plastic Free” liberiamo Giannutri dalla plastica Domenica 2
giugno 2019 nell’ambito del progetto GIREPAM Un’occasione per visitare
un’isola del Parco e per fare bene all’ambiente.

Giannutri è un gioiello del Mediterraneo, con ecosistemi marini
sostanzialmente in un ottimo stato di conservazione, ma non per questo
indenne da fenomeni di deposito di ri uti trasportati dalle correnti
marine. A volte, anche comportamenti individuali non responsabili,
possono contribuire ad incrementare la quantità di ri uti abbandonati
nella natura.

Giannutri Plastic free ha
l’obiettivo di rendere l’isola un
po’ più pulita ma soprattutto
sensibilizzare l’opinione
pubblica verso l’applicazione di
buone pratiche che riducano il
consumo della plastica e ne
prevengano l’abbandono. A
breve sarà organizzata anche

PIÙ POPOLARI PHOTOGALLERY VIDEO

NEWS LIVE LEGA PRO

I compagni di classe ricordano
Francesco Maria Visconti con un
murale nel cortile della scuola
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Più informazioni
su

 giannutri   isola del giglio

una pulizia dei fondali.

Il Parco invita la cittadinanza a
partecipare. I partecipanti

dovranno sostenere il solo costo del viaggio del vettore a tariffa agevolata e
in esenzione del ticket         Parco (€17,50) e portarsi il pranzo al sacco
perché sull’isola in questo periodo non ci sono punti di ristoro Il parco
sosterrà tutti i restanti costi organizzativi. Ai partecipanti sarà regalata la
borraccia del Parco

Sono disponibili 100 posti e occorre prenotarsi presso gli uf ci INFO Park
al numero 0565 908231

Programma

Partenza da Porto S. Stefano con Maregiglio ore 10,00 rientro da Giannutri
ore 16,00 arrivo a Porto S Stefano Ore 17,00

Le operazioni di pulizia si svolgeranno nella mattinata nelle coste di Cala
Maestra e Cala Spalmatoio e a seguire sono a disposizione le guide del
parco che condurranno i         partecipanti con un breve giro dell’isola a
scoprirne le bellezze naturali e         le fantastiche  oriture         del periodo
in attesa di ripartire con il traghetto delle 16,00

L’iniziativa si inserisce nell’ambito del progetto GIREPAM del quale il PNAT
è soggetto bene ciario. GIREPAM (Gestione Integrata delle Reti Ecologiche
attraverso i Parchi e le Aree Marine) è un progetto strategico avviato a
Gennaio 2017 e di durata triennale. Lavorano insieme ben 16 partner di 5
Regioni, Sardegna (capo la), Corsica, PACA, Liguria, Toscana: una rete di
Amministrazioni regionali, Parchi e Aree Marine Protette, soggetti
deputati alla gestione del territorio, che intendono attuare azioni
congiunte indirizzate ad aree protette. La s da comune è attuare una
strategia vincente di gestione integrata transfrontaliera per sviluppare
soluzioni condivise ai più importanti problemi di gestione della zona di
cooperazione: eccessivo sfruttamento delle risorse, inquinamento, traf co
marittimo, con itti sociali etc. La presenza di ri uti in Mediterraneo
costituisce una delle più gravi minacce per gli ecosistemi marini e tutti
noi abbiamo il dovere di sostenere iniziative per la riduzione del consumo
di materiali persistenti e inquinanti, per prevenire la dispersione e
l’abbondono di ri uti, per boni care le aree compromesse.
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Home  AMMINISTRAZIONI  Cinque Terre: il Parco aderisce al progetto “Girepam”

Cinque Terre: il Parco aderisce al progetto
“Girepam”

23 Mag 2019

di Guido Ghersi

Il Parco Nazionale delle Cinque Terre, oltre al progetto “Maregot” di cui abbiamo già scritto, aderisce

anche ad un secondo progetto che prende il nome di “Girepam” ossia (“Gestione integrata delle

reti ecologiche attraverso i parchi e le aree marine protette”). Lo scopo è quello di contrastare

l’inquinamento marino, tutelare le specie animali e vegetali e limitare le attività economiche

impattanti..

Il principale obiettivo è quello di conservare, proteggere, favorire e sviluppare il patrimonio natuirale e

culturale delle aree protette, con politiche mirate a difesa delle specie animali come pesci e

mammiferi e delle specie vegetali quali la poidonia e i coralli. Il progetto, sviluppato nell’ambito del

programma “Interreg. V-A Marittimo Italia Francia” vede come ente capofila la regione autonoma

della Sardegna e ben altri 14 partner tra Liguria,Toscana,Corsica e il dipartimento francese della

Provenza-Alpi e Costa Azzurra.

Ti potrebbero interessare anche:
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ARTICOLI DALLA CATEGORIA AMBIENTE

PRIMO PIANO  ECONOMIA  SOCIETÀ  TECNOLOGIA  TEMPO LIBERO  SPORT REGIONI   

23 Maggio 2019 di RED-ROM in Ambiente

Una delegazione di Federparchi al
Quirinale per la Giornata Europea
dedicata alle aree verdi

(PRIMAPRESS) - ROMA - Domani 24 maggio si festeggia la Giornata

Europea dei Parchi e si rinnova l'iniziativa della Federazione Europea

dei Parchi (EUROPARC) per ricordare il giorno in cui, nell'anno 1909,

venne istituito in Svezia il primo parco europeo. In Italia la data del 24

maggio si decl ina in più giorni,  con un programma di  incontr i ,

escursioni, mostre ed attività ambientali nelle aree e riserve naturali del

territorio.

Una delegazione di Federparchi– Europarc Italia, in rappresentanza

delle Aree protette italiane,  sarà ricevuta dal  Presidente della

Repubblica Sergio Mattarella.

Il sistema delle Aree Protette offre alla collettività un contributo di

primaria importanza nella difesa della biodiversità e nel contrasto ai

mutamenti climatici. La data del 24 maggio   ricorda il giorno in cui, nel

1909, vennero istituiti in Svezia i primi nove parchi nazionali in Europa.

In Italia i primi Parchi furono creati nel 1922, quello del  Gran Paradiso e

quello d’Abruzzo, oggi Parco Nazionale d’Abruzzo, Lazio e  Molise.  

La delegazione di Federparchi sarà composta dal  Giampiero Sammuri,

Presidente di Federparchi e del Parco Nazionale dell'Arcipelago

Toscano; Andrea Beltrame, Presidente del Parco Regionale delle

Prealpi Giulie e componente la Giunta esecutiva di Federparchi;

Vincenzo Lavarra, Presidente del Parco Regionale delle Dune Costiere

e Vicepresidente di Federparchi; Francesco Carlucci, Direttore della

Federazione; Lucia Venturi, consigliere e Presidente del Parco
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Regionale della Maremma; Michela Palestra, consigliere e  Presidente

del Parco Agricolo Sud Milano; Salvatore Gabriele, consigliere e

Presidente del Parco Nazionale Isola di Pantelleria; Agostino Casillo,

consigliere e Presidente del Parco Nazionale del Vesuvio; Patrizio

Scarpellini, Direttore del Parco Nazionale delle Cinque Terre e

Presidente della Consulta dei direttori di Federparchi.

Nella delegazione che sarà ricevuta al Quirinale saranno presenti

anche tre professionalità tipiche delle Aree Protette: Bruno Bassano,

Veterinariodel Parco Nazionale del Gran Paradiso; Tommaso Folchetti,

Guardiaparco del Parco Nazionale d’Abruzzo, Lazio e Molise; Noemi

Evoli, Guida del Parco Nazionale dell’Aspromonte.

In Italia ci sono 24  Parchi Nazionali, 134 Parchi Regionali (in EUAP), 23

Parchi regionali (non EUAP), 147 Riserve Naturali Statali, 27  Aree

Marine Protette (più tre in via di istituzione), oltre trecentosessanta

Riserve regionali.  Nel nostro paese abbiamo 820mila ettari di boschi e

foreste nei parchi italiani che svolgono  funzioni ecosistemiche

fondamentali, fra queste l’assorbimento di 145 milioni di tonnellate

eq./annodi CO2.  Un patrimonio collettivo di bellezza e natura, comunità

e territori da preservare. - (PRIMAPRESS)
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